

Lora, choriyak, iturrichuak
 malko uretan asiak,
 zure kolkora ezdira sartu
 lagunaren oñaziak;
 nola diraden kupigarriyak
 asnaz zispira luziak,
 nik eztakit zer esango zuben
 illun aurreko aiziak,
 zure gañetik murmur otsian
 laztandu gabe pasiak.

Merezi dezun extakit baña
 maite zaituzte alare,
 zumo aundiko kolko garbiya
 orren zekena dalare;
 zu ikustera lila, jazmiñak,

atzotik emen dirade
 eta !aij zure sentimentuak
 samurrak ezbadirade
 damu zaitia edo bestela
 biyotz gabia zerade.

Isildu ziran; errekachuak
 saltatu nai zuten gora,
 amoriyozko laztan gozuak
 nonbait bilduaz gogora;
 banandu ziran penaz betiak
 berak jakin gabe nora,
 illun lajarik esker gaiztoko
 maite maite zuten lora,
 ala eztaki iñork oraindik
 zer gertatu zan gerora.

VICTORIANO IRAOLA.

EL MINERAL EN BIZCAYA

Durante el primer trimestre del corriente año económico se han explotado en Bizcaya 151 minas y demasías de minerales rubio, carbonato, campanil, pirita de hierro, calamina, y plomo, de las cuales se han extraído 882.895 toneladas, evaluadas en boca-mina en 5.400.000 pesetas en números redondos.

Los precios en boca-mina han variado desde 49 pesetas la tonelada de calamina y 12,50 la de plomo hasta 2,50 pesetas el mineral rubio.

La explotación de plomo ha sido muy pequeña. Solo se han arrancado nueve toneladas de la mina *Santa Cecilia*, sita en Galdácano.

También ha sido poco importante la de calamina. Se han extraído 11 toneladas de las minas *San Antonio* y *San Pedro*, sitas en Ond'arroa y Berriatúa, explotadas por la Sociedad Minas de Zinc de Achodo; 35 toneladas de la *Agustina*, sita en Carranza, y 18 de la *San Juan*,

sita en Lanestosa, ambas de propiedad de la Real Compañía Asturiana, que las explota.

La mina de la que se ha extraído mayor cantidad de mineral es la *Orconera*, propiedad de los señores Ibarra hermanos y Compañía, explotada por la Orconera Iron Ore C.^o Limited, que ha arrancado de ellas 119.050 toneladas valuadas en 736.443,30 pesetas.

La misma Compañía explota las minas *Concha* y *Carmen*, propiedad también de los señores Ibarra y Compañía, de las que se han extraído 33.266 y 30.611 toneladas, valuadas en boca-mina en pesetas 205.783,48 y 189.359,65.

De las minas *Unión* y *Amistosa* se han extraído 51.826 y 39.174 toneladas respectivamente, que importaron en boca-mina 320.802,94 y 242.467,06 pesetas. Las dos pertenecen al señor don J. M. Martínez de las Rivas, que es quien las explota.

De la *Parcocha* y su demasia se han extraído 35.362 toneladas, que en boca-mina han sido valuadas en 214.731,84 pesetas. Pertenecen y son explotadas por la Parcocha Iron Ore C.^o Limited.

De la mina *Diana*, de la señora viuda é hijos de P. Gandarias se han arrancado 45.948 toneladas, valuadas en boca-mina en 230.775,98 pesetas.

